
争做文明人
同创文明城

本报讯（记者 缪安娜）“老师
傅，麻烦你车子按地上的标识方向停
车，车头朝外，与车位内的箭头所指
方向一致，麻烦你重新再停。”6月 12
日，穿着红色马甲的志愿者在区行政
服务中心门口开展机动车按标识方
向停车主题志愿服务活动，提醒广大
车主有序规范停车。

当天7点半，在该中心大门口，记
者看见，每个停车位上，都标着白色

朝外的箭头，不少车辆已经按标识方
向规范停放。

活动中，志愿者针对没有按标识
停车的不文明行为进行劝阻引导，每
进来一辆机动车，志愿者都小跑跟
上，看见车主没有按照标识方向停
车，立马上前提醒，监督车主规范停
车。在车主按标识停车后，志愿者也
不忘再提醒一遍：以后停车都要按标
识方向停车，做文明停车人。

车主叶贤煜告诉记者，他在新闻、
朋友圈上都有看到关于按标识方向停
车的话题。当谈起这项行动，叶贤煜
说：“我觉得挺好，在街上如果大家停
车都很随意，有车头朝外，也有朝内，
这个比较散乱，开车也不方便。最重要

的就是安全，旁边车头朝内，倒车的视
野不是很好，很容易发生事故。”

据了解，此次活动由区同创办、
区文明办牵头开展，各行政事业单位
共同参与，从 6月 11日—6月 25日期
间开展集中文明劝导活动。“我觉得
此次活动非常有意义，参加该活动不
仅增强自身的文明停车意识，也能提
升市民文明停车的自觉性，进一步提
升市容形象。同时也提醒自己一定要
做文明使者，弘扬文明新风，为创建
全国文明城市作贡献。”志愿者叶盛
露说。

从 4月起，市同创办、市文明办、
市公安局、市综合行政执法局等部门
联合开展了市区机动车按停车泊位

标识方向规范停放专项行动，统一在
停车泊位画上箭头标志。我区被划入
首批规划范围共有 17699个泊位，截
至6月10日，全区已施划停车泊位数
约 6509个，完成施划计划的 36.8%，
预计6月底基本完成。

文明停车是一个城市文明程度
的重要体现，也是展示城市形象和市
民素质的重要窗口。“通过此次的按
标识方向停车行动，能有效提高市民
文明出行、规范停车的思想理念，提
升黄岩文明交通程度，尤其是改善城
区因道路狭小、停车位紧张带来的出
行及停车困境，进一步优化提高城市
形象，构建良好的交通环境。”区同创
办主任张剑说。

聚焦“最多跑一次”提升“发展加速度”
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院桥镇是黄岩发展崛起的新板
块，近年来通过加快推进全域土地综
合整治，推进台州市新兴产业园区建
设以及台州市鉴洋湖城市湿地公园
项目等，全力打造黄岩南部副中心。
紧扣区委区政府决策部署，从 1月开
始，院桥镇连片推进梁湖桥、前宅、横
林等 7个村的全村改造，通过全域整
治，充分整合、盘活存量建设用地空
间，促进黄岩主城区南拓融合发展。
工作开展以来，该镇机关干部和村干
部全力以赴奋战在第一线，以“5+2”

“白加黑”的精气神全力投身其中。

进村入户 推进征迁有办法

“等人齐了，我们就开始抽签。放

心，绝对公平公正，我们先抽顺序，再
抽地基。”5月 16日是院桥镇梁湖桥
村最后一批地基抽签。当天，在村委
会办公室，村党支部书记金士成，一
直在现场解释立地安置抽签的程序。
安置对村民来讲，是一件大事，大伙
儿问题多，也问得特别细，一个下午
下来，金士成的嗓子有点招架不住。

“感觉这两个月话讲的比平常两年还
多。老百姓不懂就来问，问了有时候
不放心还要过来再问一遍。”趁着空
隙，金士成赶紧喝口水，一会工夫，一
瓶水见底了。

一直到下午 5点，村民才逐渐散
去。这边刚忙好，金士成就马不停蹄
赶到村里督促腾房工作。梁湖桥村是

院桥镇全域土地综合整治工
作的重点区域之一，距离黄
岩城区8公里，区域内农田相
对分散，建设用地集中度较
低，空间格局散乱无章。随着
人口增长，村民不断增长的
住房刚性需求难以满足，人
居环境亟待提高，因此被列
入全域土地综合整治第一
村。

从3月启动以来，该工作
就一直保持着高效推进的态
势。“金书记自己办厂，但我看
他这阶段天天在村里，白天干
活夜里开会，也没时间管自己
的事。”村民缪兴林说，“他一
个外地人，在我们村做了这么
多年工作，也挺不容易。”

“江春，你这边忙得怎么样了？”途
径前期落实的宅基地施工现场，记者
见到了梁湖桥村村委会主任茅江春。

“我和江春‘搭伙’工作 12年，工作起
来特别默契，这次村里工作开展得这
么顺利，离不开他的付出。”金士成笑
着说。对于茅江春的付出，村民看在眼
里。“我们盖房子他都帮我们盯着，他
自己家的房子都丢给老婆管了，你说，
这样的干部到哪里找，我们村民一说
有事，他就过来帮我们解决。”杨金凤
告诉记者。

几个月前，梁湖桥村的村民从来
没有想过生活会有如此翻天覆地的
变化。3 月 7 号至 4 月 14 号，38 天时
间，全村 248户全部签约完毕。在“暴

风式”推进签约过程中，大家一致公
认，还有一位功臣——村里的驻村干
部老王。

老王全名是王米方，一位即将退
休却还在一线“折腾”的人。“老王，这
个政策你再给我们讲讲。”“老王，我老
伴身体不太好，你看这个临时过渡房
能不能安排在楼下？”“老王，我们家东
西太多不好搬，能不能帮我叫辆车。”
只要是老王经过的地方，总有村民围
上来，不是打招呼，就是寻求帮助。在
梁湖桥村村民心中，老王不是万能的，
但是没有老王是万万不能的。

“签约的时候，老王就一直往我
家跑，少说也跑了十几次。我就跟邻
居们说，让老王一直跑也不好意思，
都去签了，政府也不会让我们吃亏。”
村民茅彩荷交口称赞。

老王做工作，看似不经意，实则
成竹在胸，用他的话说，这是“外松内
紧”策略。上门，先聊天，摸清家庭情
况，讲明讲透政策，碰到哪户人家确
实有难处，就在自己力所能及的范围
内帮一把。“我们做工作，脚头要勤，
嘴巴要会说。签约也是一样，谁家签
了有号召力，我就先做他家工作，即
使碰上老百姓有情绪，也要慢慢来，
今天不行，明天再来，直到把他的思
想做通。”老王笑着说，“对了，还有最
重要的一点，村民的事无小事，他们
的诉求我们一定要听。”心中有“清
单”，与村民“同心”不“离心”，这就是
老王的工作方法，高效又接地气。

（下转B版）

■本报记者 林 雪

院桥：昂首阔步打造黄岩南部副中心
——大型融媒体新闻行动《追梦黄岩》系列报道之二

本报讯（记者 郑晋妮） 6月 13
日上午，记者从创建“无证明城市”新
闻发布会上了解到，截至5月底，我区
公布取消证明材料 776件，涉及办事
事项 459项，经过一个月的系统建设
和事项监管，基本实现行政审批和公
共服务事项“无证明”。

创建“无证明城市”是区委区政府
深化“最多跑一次”改革重要决策部署
和工作要求，是从我区工作实际出发
的一项重点改革工程，也是以人民为
中心理念在政府服务领域的直接体
现。自去年12月启动创建以来，我区出
台了《黄岩区创建“无证明城市”实施
方案》，成立了区创建“无证明城市”工
作领导小组和工作专班。区创无办协
同区级各部门全面梳理各类证明事
项，向烦扰群众的各类证明“开刀”。

据了解，“无证明城市”的实现路

径是在证明材料清理之后以数据共享
和部门协查方式核实相关信息，通过
让数据多跑腿，实现让群众少跑腿、甚
至不跑腿。区创无办与各行政部门就
需要进入共享协查系统的事项仔细筛
选，由区信息中心与市大数据发展中
心对接，以无证明为目标，以办理事项
为核心，以“一证一码”为导引，将全区
近200件证明材料纳入了包括事项共
享模块和事项协查模块两大功能的

“无证明城市”支撑平台。
此外，我区还制定了《黄岩区保

障“无证明城市”实施工作规定》以及
《黄岩区实施“无证明城市”工作联席
会议制度》，积极构建“无证明城市”
长效保障机制，防止证明事项的反
弹。同时建立了事项监管、评估考核、
动态调整、投诉监督等多项机制，确
保“无证明城市”常态长效。

取消证明材料776件 涉及办事事项459项

我区迈入“无证明城市”

志愿者开展规范停车服务活动

规范停车一小步 文明创建一大步

本报讯（记者 章鸣宇）又是杨
梅成熟的季节，骤雨初歇，6月10日，
记者来到江口街道东魁村，踩着泥泞
行走在郁郁葱葱的梅林，发现不远处
的一片杨梅密密匝匝挤在钢架大棚
里，一颗颗“红里带紫”的杨梅，如同玛
瑙般挂在枝头，让人垂涎欲滴。

正在采摘头茬杨梅的东波果业
专业合作社负责人解重波告诉记者，
现在依靠大棚，科技种植杨梅让当地

村民真正告别了靠天吃饭。“以前我
们都是靠天，天气好我们多采一点，
天气不好可能颗粒无收。”解重波感
慨说。

黄岩是东魁杨梅始祖地，近年来，
我区通过架设钢架大棚，避雨控温等
多种措施，将东魁杨梅的成熟期提前
半个月。杨梅“住进”钢管大棚，同步配
备水帘、外遮阳、自动通风系统等设
施，不仅起到避雨保温、降低病虫害、

提升品质等作用，产量也更加稳定。
“筛选了两三次，树上还有很多，

露天种植东魁杨梅每株产量大概三
四十斤，而在大棚里，至少可以采摘
到一百多斤，价格也能卖到每斤 80
元。”说到收益，解重波笑不拢嘴。

除了增产增收，大棚东魁杨梅还
延长了上市期。“东魁杨梅一般是6月
底上市，大棚比露天要提早半个月，
淋不到雨，没有蚊虫叮咬，而采摘期

可以延长到 7月 10日。”区农业农村
局高级农艺师王允镔说。

尝到了甜头，解重波等一批杨梅
种植户打算明年继续扩大大棚种植
面积。区农业部门也将通过技术、资
金扶持等方式帮助果农继续发展大
棚杨梅。据了解，今年全区东魁杨梅
的种植面积在 7万亩左右，露天东魁
杨梅采摘期预计在本月24日左右，总
产量达到4.8万吨。

东魁杨梅“住”进大棚提前半月上市

近日，东城街道武装部和嘉盛院社区工作人员，一起来到黄岩第一职业技
术学校开展征兵宣传活动，动员和鼓励适龄学生自觉接受祖国挑选，携笔从戎
献身国防。

本报记者 杨梦颖 通讯员 陈亦欣 摄

征兵宣传进校园

本报讯 （记者 余泽熙 通讯员
黄澄清）近日，澄江街道组织全体机
关干部、辖区各村“两委”干部来到凤
洋村花台门清廉馆，集体开展警示教
育活动。

在清廉馆，大家认真看，仔细听。
现场真实鲜活的案例以图文并茂的
展示形式，让每一个人受到强烈震
撼。“我们要进一步增强遵纪守法、勤
政廉政意识，在行动上防微杜渐，做
一名合格的好党员、好干部。”澄江街
道工作人员告诉记者。

在活动开展中，街道重视“落
实+创新”，通过三项举措创出特色。
结合本土清廉文化丰富活动内容，
先后组织 180 多人到清廉馆接受党
风廉政警示教育，通过学史、思过、
践行、悟心等主题，了解全面从严治
党的澄江模板，让党员干部实实在

在感受到纪检监察工作永远在路
上。同时注重基层实际提高警示教
育效果，从基层党员干部廉政风险
清单出发，梳理全区查处的形式主
义官僚主义、违规办理工作事项、违
规公款消费、违规接受管理服务对
象吃请等九方面 18 个典型案例，用
身边事教育身边人，做到不敢腐。此
外还扩大放射效应落实从严治党主
体责任，以警示教育活动为切入口，
抓党支部书记责任从紧，以主体责
任清单条目式、数据化传导主体责
任压力，做到不能腐。

“作为基层，不仅要按照要求开
展好警示教育活动，更要将警示教育
成果转化为落实全面从严治党的实
践成果，打通主体责任传导‘最后一
公里’，推进清廉浙江落地生根。”澄
江街道纪工委书记徐华青说。

澄江：“特色菜单”推进廉政教育常态化

本报记者本报记者 陈建立陈建立 摄摄


